

Los que luchan en los frentes de combate ofrecen diariamente su vida en defensa de los intereses de todos los que estamos a retaguardia. Ofrezcamos nosotros en compensación todo lo que tenemos para auxiliar a los que combaten. Es nuestro deber elemental.

Saludo a Franco: ¡¡ Arriba España !!

Nuestras gloriosas tropas siguen su avance arrollador

En el día de hoy se han ocupado Sodupe, Casa Lescuey, Los Llanos, Barascoa, Vértice de Piedra Hincada, Zaldú, Gordejuela, Pico Laguna, Baraceiva y cotas 573 y 574

Se han presentado a nuestras filas 78 evadidos de la cárcel de Valmaseda.—Ha sido ocupado un asilo con 100 niños y 70 enfermos y monjas.—En los sectores de Orjiva y Sierra de Lujar nuestras tropas han rechazado al enemigo causando gran número de muertos y cogiéndose prisioneros y material de guerra especialmente granadas y municiones

NOTICIAS OFICIALES

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 25 de Junio de 1937

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Vizcaya: Ha continuado el victorioso avance de nuestras tropas que han ocupado en el día de hoy Sodupe, Casa Lescuey, Los Llanos, Barascoa, Vértice de Piedra Hincada, Zaldú, Gordejuela, Pico Laguna, Baraceiva y cotas 573 y 574. Se han presentado a nuestras filas 78 evadidos de la cárcel de Valmaseda. Una de nuestras columnas ha ocupado un asilo con 100 niños y 70 enfermos y monjas que han recibido a las tropas de rodillas.

Frente de Asturias y León: Tiroteos y cañoneos, habiéndose capturado una partida enemiga a la que se cogió 3 muertos, entre ellos el jefe, y doce paisanos. Se pasaron a nues-

tras filas 42 milicianos con armamento.

EJERCITO DEL CENTRO:

Tiroteos y cañoneos.

EJERCITO DEL SUR:

Un ataque enemigo en los sectores de Orjiva y Sierra de Lujar ha sido duramente rechazado por nuestras tropas causando al enemigo numerosos muertos [abandonando 40 muertos y haciéndoles 6 prisioneros con el siguiente armamento: 1 fusilametralladora, 11 fusiles, numerosas granadas y gran cantidad de municiones.

Salamanca 25 de junio de 1937.

De orden de S. E.

El general 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Desde Bilbao

La capital vasca perdió su aspecto militar y recobró el civil.—Se trabaja intensamente.—Continúa el avance de nuestras fuerzas

(Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares)

Radio Requeté de Gulpúzcoa:

Bilbao ha perdido la configuración del aspecto militar, toda la acción bélica ha quedado casi en olvido. Desde el primer día de la llegada de nuestras tropas, el espíritu de justicia y de orden que norma en el estado nuevo, se ha infiltrado en Bilbao con asombrosa rapidez; bastó la presencia de nuestras fuerzas para cambiar totalmente el ambiente de la ciudad, pudiéndose decir que de aquel Bilbao triste y miserable, ya no queda nada, porque las bayonetas de nuestros soldados se encargaron de que aquellas pobres gentes que hacía once meses que padecían el martirio de las hordas separatistas, volviera a reinar la paz y la tranquilidad en los pueblos, venida como un sueño, y que ya creían perdida para siempre.

Ya vuelve a reinar la alegría en aquellos poblados y ciudades que sufrieron más directamente los horrores de la tiranía roja. Desde hoy, ya habrá justicia para todos, es decir, justicia para ricos y para pobres, para obreros y para potentados, para artesanos y para intelectuales.

Ya empieza a verse por todas partes actividad, movimiento, trabajo; puede decirse que Bilbao está de fiesta, porque jamás estuvieron sus calles tan animadas como lo están ahora, probablemente porque vuelven de todas partes muchísimos convencidos, aunque tardamente, de que los vencedores no quieren ni han querido nunca causarles ningún daño, sino muy al contrario, desean su bienestar; para ello les han quitado de las garras de los verdugos y explotadores, que eran en su mayoría los que servían al mal llamado gobierno de la República vasca.

El comercio vuelve a abrir sus puertas y mucha gente trata de salir de sus escondrijos para respirar aire de liberación. El mismo día de la entrada de nuestras tropas, se les repartió pan, pan que no probaban hacía dos meses. Iban saliendo muchas personas que su vida estaba amenazada y que para salvarla han tenido que permanecer escondidos muchas semanas. Son muchos los que para expresar su alegría cantan himnos patrióticos.

Todos los establecimientos se han abierto, aunque los más importantes no han podido hacerlo porque los rojos los dejaron vacíos. En Bilbao la vida va recobrando

poco a poco su aspecto normal, pues la población se halla abundantemente abastecida, en carne, aceite, conservas, frutas y otras substancias alimenticias. Se ha comenzado el trabajo en bastantes fábricas y ya se ven congregarse corros de bilbaínos para comentar la crisis francesa alrededor de un bocado de cerveza. Por todas partes se ven regresar milicianos. Los funcionarios han pedido el reintegro en los servicios públicos en el Ayuntamiento y en la recaudación de arbitrios. Hay agua en todos los barrios y se trabaja intensamente en el restablecimiento de toda clase de comunicaciones. Se trabaja también activamente en el tendido de la red de los cables del telégrafo y en estos días precisamente, volverá a funcionar el teléfono; tampoco han de pasar muchos días sin que esté debidamente organizado todo lo referente a correos y telégrafos.

Hace falta bastante tiempo para recomponer lo que han destruido los rojos en once meses de guerra y ahora la nueva España está poniendo en decoro los pueblos, a medida que se vayan incorporando a la nueva España.

Pero no todo es alegría en Bilbao. En sucesivas crónicas se dará a la publicidad la lista de sacerdotes asesinados o desaparecidos durante el mal reinado del llamado Gobierno de Euzkadi y eso que este gobierno se llamaba católico.

Bilbao.—No obstante el mal tiempo reinante, que en algunos momentos los campos se han convertido en verdaderas cataratas, ha continuado el avance de nuestras fuerzas en forma arrolladora hacia Santander, limpiando de enemigos toda la zona derecha del Nervión, toda la zona fabril puede decirse que está completamente pacificada, así como toda la cuenca minera.

Los rojos en el deseo de resistir, tenían emplazada una batería de costa con un alcance de bastantes kilómetros; esta batería, si bien no era suficiente para detener nuestro avance, lo era para molestar la entrada de los barcos en Bilbao. Pues bien, estos cañones han desaparecido y los puertos están completamente libres.

Por otra parte, nuestras baterías hostilizan al enemigo, que se halla concentrado en algunas poblaciones de la provincia de Santander.

Todos los que se retiran de las montañas, acusan la completa demoralización en toda aquella región y muy especialmente en la capital, donde el problema del hambre planteado por las circunstancias angustiosas a que se han llevado el traslado de más de 50 mil fugitivos de los pueblos inmediatos.

En Santander se ha decretado la movilización de todos los hombres

de diez y ocho a cincuenta años. Entre los elementos de la C. N. T. y los separatistas vascos de la reciente república y otros dirigentes que obedecían a las órdenes de Bruno Alonso, del gobierno de Valencia, se desarrollaron las mayores escenas de horror, pues los primeros piden el mando, en vista de los fracasos de los separatistas como consecuencia de la caída de Bilbao.

Noticias de Radio Nacional

El enemigo en Vizcaya huye a la desbandada.—El día de la lectura del combatiente en Málaga

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Noticias radiadas ayer

Sigue el avance en Vizcaya

Radio Nacional de España:

Bilbao.—Sigue el avance del ejército del norte, a pesar de que el mal tiempo dificulta las operaciones. El enemigo huye a la desbandada, perseguido muy de cerca por nuestros soldados. Son muchos los prisioneros capturados, como también los milicianos que se entregan a las filas de nuestro ejército. Llegan a Bilbao también camiones cargados de prisioneros y municiones de las que se recogen al enemigo.

El botín cogido en estas operaciones ha sido cuantiosísimo, el material que servirá para emplearlo en futuras operaciones. Estas prosiguen con una velocidad vertiginosa, persiguiendo al enemigo en arrollador avance imposible de detener.

La lectura del combatiente en Málaga

Málaga.—Ayer se celebró en esta ciudad el día de la lectura del combatiente. Las recaudaciones de las salas de espectáculos públicos fueron destinadas al citado fin.

Málaga ha correspondido a la citada obra en cantidad importante de dinero aparte de la no menos importante recolección de obras y volúmenes para la lectura del soldado.

De cada día es más difícil la alimentación en Madrid

San Sebastián.—Un extranjero que ha logrado salir de Madrid ha manifestado que el aprovisionamiento resulta cada vez más difícil. Los alimentos solo se facilitan mediante vales y en cantidades relativamente insignificantes. El jabón no existe y los ánimos están completamente exaltados la única preocupación del pueblo de Madrid es que la situación actual se acabe sea como sea.

Los propósitos de Alemania

Radio Requeté de San Sebastián: Berlín.—Alemania tiene el propósito de retirar la mayor parte de su flota que está en aguas del Mediterráneo. Cuatro submarinos alemanes que actualmente se encontraban en aguas españolas han sido llamados

La lectura del Decreto sobre organización económica de Vizcaya fué recibida con grandes ovaciones al GENERALISIMO

Los objetivos militares de las costas catalanas fueron bombardeados por un buque de la Escuadra Nacional

Santander sufre una situación caótica

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Noticias radiadas anoche

Fervorosa manifestación a la lectura del Decreto sobre conceleto económico de las provincias vascas

Salamanca.—La lectura del De-

creto sobre el concierto económico de las provincias Vascas, fué acogido muy favorablemente. En todos los pueblos la gente prorrumpió en aplausos a su lectura, llegando en algunos casos a formarse fervorosas manifestaciones de adhesión al Cau-

dillo. Esto demuestra que en la España Nacional el decreto ha sido recibido con satisfacción. Se ha quitado el antiguo concierto económico de Vizcaya no por afán de oposición doctrinal contra él, sino por espíritu de justicia.

Bombardeo de las costas catalanas

Anteanoche a las 11:20 las radios de Barcelona dieron la voz de alarma ordenando que la población se dirigiera a los refugios.

Ayer se dió cuenta de lo ocurrido diciendo que un barco «rebelde» había bombardeado los pueblos de la costa catalana, que las baterías habían disparado impidiendo que el barco se acercara a Barcelona.

Terminó diciendo que no había causado víctimas y si daños materiales.

El único comentario a esta noticia es que con ello se demuestra que los barcos nacionales bombardean objetivos militares y no poblaciones civiles. Los mismos rojos lo dicen.

En cuanto a que las baterías le impidieron acercarse a Barcelona es un mito más de las emisoras rojas.

El barco nacional bombardeó los objetivos militares señalados por el mando sin ser molestado en lo más mínimo.

Regresa a Bilbao el cónsul francés

París.—El cónsul francés en Bilbao, que había abandonado esta ciudad antes de ser tomada por el Ejército nacional, ha vuelto a dirigirse a ella desde San Juan de Luz, para cumplir con su misión.

Como está la retaguardia roja

Salamanca.—Unión Radio de Valencia ha hecho un llamamiento a la retaguardia roja, que termina así: milicianos no desmayéis, la victoria es nuestra aunque se os diga lo contrario. No creáis a quienes hablan de pactar con el enemigo, tanto si lo dicen en fábricas, talleres, en público o en privado. A los que propalen tales rumores infundados serán castigados con penas severísimas, y a los jefes que no cumplan con su deber en este aspecto serán castigados con la pena de muerte.

La situación caótica de Santander

Perpignan.—Según comudian de esta ciudad, Bruno Alonso no ha recibido contestación al despacho que dirigió a la Generalidad en demanda de auxilio y de medios de defensa.

En Cambio Negrin ha ordenado al gobierno de Santander que por todos los medios a su alcance prohíba la publicación de un manifiesto recientemente lanzado por la CNT.

Radio Requeté del frente de Madrid:

Sigue nuestro avance hacia Santander

Bilbao.—El avance de las columnas nacionales que se dedican a la persecución del ejército rojo en fuga continúa ocupando muchos objetivos. Todo el vecindario aclamó al ejército libertador. En el sector sur fuerzas legionarias siguen el avance hacia Valmaseda, encontrando resistencias aisladas, que nuestro ejército vence con facilidad. Se pasaron a nuestras filas oficiales supervivientes de la derrota que el ejército nacional infligió a los marxistas.

Legada de viveres a Bilbao

Bilbao.—A este puerto llegaron tres buques mercantes con cargamento de viveres.

Decreto aparecido en la Gaceta roja

Valencia.—La Gaceta roja publicó ayer un trascendental decreto que agravará la persecución criminal emprendida por el Gobierno de Valencia contra las personas decenas. En este decreto se crean delitos nuevos dentro del Código de Justicia Militar, y además de ello tiene una segunda parte que significa un retroceso de siglos en cuanto a ga-

rantías jurídicas, establecidas en todos los pueblos civilizados; el decreto en cuestión dice que queda al arbitrio de los Jefes la oportunidad de someter a los que resulten acusados a Consejo Sumarísimo o no. Esperamos que la jurisdicción personada en Osorio y Gallardo envíe su inmediata protesta al Gobierno Negrin.

Otro tribunal popular especial

Valencia.—El Ministro de Justicia Rojo ha creado un Tribunal popular con la única misión de condenar los delitos de espionaje. Estos Tribunales solo podrán absolver, o condenar a la última pena, debiéndose ejecutar la sentencia a las doce horas siguientes de haber sido dictada.

Esfuerzos de Alvarez del Vayo para evitar la desesperación de sus milicianos

Valencia.—Julio Alvarez del Vayo trabaja con gran afán para que sus milicianos no se lleven a la desesperación ante la caída de la Capital vasca en manos del ejército Nacional.

Un manifiesto de la CNT

Valencia.—La CNT ha publicado un manifiesto dirigido a sus afiliados en el que se recuerda que sus sindicatos no participan en el Gobierno y que en la retaguardia carecen de representantes: solo están representados en vanguardia del ejército rojo

Llamamiento de la Embajada roja en Bruselas

Bruselas.—La Embajada roja ha dirigido un llamamiento a los españoles residentes en Bélgica conminándoles a que se presenten para empuñar las armas en favor de la causa comunista. Ni uno solo ha respondido a este llamamiento.

Apresamiento de cuatro aviones rojos

París.—Cuatro aviones procedentes de la zona roja que aterrizaron en Biarritz han sido embargados por los delegados del Comité de No Intervención. Sus tripulantes han sido conducidos a la frontera Franco-Catalana.

Más sobre la retirada de Italia y Alemania

Londres.—Siguen las conversaciones oficiales entre los diversos delegados diplomáticos para tratar sobre la situación creada a causa de la retirada de Alemania e Italia del servicio del Control. La Prensa dice que tal vez Francia e Inglaterra sean las únicas que asuman las necesidades del Control en las costas españolas.

Operaciones a la izquierda de la ría de Bilbao

Bilbao.—En la zona izquierda de la Ría terminó el día de ayer la limpieza de enemigo, cogiéndose cuatro mil prisioneros y abundante material bélico. En un túnel fueron hallados grandísimos depósitos de bombas, gasoil, gasolina, etc...

La aviación nacional bombardeó concentraciones enemigas al Oeste de la carretera con dirección a Castro Urdiales. También bombardeó en este sector a unas fortificaciones que se emplazaban.

BALEAR

Hoy y mañana Grandioso programa

TRES PORTENTOSOS FILMS!

El Imperio del Negus

U. F. A.

El Húsar Negro

MADY CRISTIANS

CONRRAT WEID

Idolos de Buenos Aires

Film directo en español

Un programa que causará

sensación



La situación de la España roja

Malestar en Valencia, Barcelona y Madrid.—La redacción de "La Voz" asaltada

La crisis de la Generalidad Barcelona.—No se puede satisfactoriamente resolver la crisis actualmente reinante en la capital barcelonesa, aunque se cree que los consejeros de la Generalidad serán los siguientes: García Oliver, Peiró, y la ministra de Sanidad, Montseny.

Combates en las calles Barcelona.—Han vuelto a reproducirse en esta ciudad entre los elementos de la FAI, las sangrientas represiones, volviéndose a entablar numerosos combates entre la fuerza pública y los milicianos anarquistas.

La situación política confusa Valencia.—La situación política continúa confusa, debido a los últimos sucesos que se han desarrollado en la España roja, por ello, se han reunido en consejo extraordinario todos los ministros y aunque se trató de asuntos internos, no faltó un ministro que a la salida del consejo declaró a los informadores que en la reunión se habló también de asuntos internacionales.

Asalto a la redacción de "La Voz" Madrid.—Los anarquistas han asaltado los locales del periódico "La Voz", incendiándolos. Este atentado fue promovido por un artículo que publicó el periódico elogiando la represión contra los anarquistas, efectuada por el gobierno Negrín. Tuviron que intervenir los guardias de asalto, resultando a consecuencia de la colisión entre estos y los anarquistas numerosos muertos y heridos. Un artículo del "Manchester Guardian" El "Manchester Guardian", de tendencia marcadamente izquierdista y nada afecto al glorioso mo-

vimiento Nacional, publica un artículo sobre la España roja que titula «En plena revolución», cuyas impresiones del articulista no nos pueden ser más favorables. Entresaquemos algunos párrafos: «La vida en la España leal, es la vida de la revolución: trenes atestados de gente, que marchan lentos y con retraso, y muchas paradas. Por las calles no se ven gentes que puedan parecer admiradas. Hay grandes colas de gente en las mañanas y tardes en las que se ven a mujeres que están esperando horas y horas hasta conseguir su ración de pan o de vegetales; la carne es una cosa rara. En Madrid no se puede comer, porque no hay en ninguna tienda, y en alguna, los pocos artículos que le quedan están en el escaparate, pero en el interior no hay nada; en suma: la más ridícula y más sangrienta de todas las revoluciones europeas desde el levantamiento ruso de 1917. No nos podemos formar una idea de lo que es una revolución en España: las fábricas, tranvías y servicios públicos están todos incautados por el Comité señalado por tal o cual Sindicato de la UGT o de la CNT. Las tiendas grandes están en manos de un Comité de empleados, así como los grandes Hoteles están también requisados. Las casas grandes de Madrid fueron requisadas al principio de la revolución, y en ellas se han instalado las organizaciones obreras. Mientras tanto, los pobres están acampados por el suelo, pasando largas horas junto a la chimenea. La mayor parte de muebles fueron robados, y no digamos de las muchas personas decentes que fueron apoqueñadas.»

nes de protesta que son disueltas a tiros por los anarquistas. En toda la región cuadrillas de milicianos roban y saquean incendiando las casas en que no encuentran nada. Los corrales se hallan vacíos y bandos de anarquistas siembran el pánico en toda la región. Las noticias sobre la caótica situación de la zona montañesa, ha impresionado hondamente a los milicianos vascos que se han refugiado allí y piden a sus jefes la rendición total del ejército marxista que operaba en el frente vasco. En la noche pasada recorrió las calles de Santander una manifestación de mujeres pidiendo pan y rendición. Les salió al paso la Juventud Libertaria que les disolvió a la bayoneta hiriendo a 18 mujeres de las cuales murieron antes de llegar al hospital.

La España Nacional Sevilla.—El GENERALISIMO FRANCO tiene bajo su poder 6 capitales de provincia con más de 100.000 habitantes que son: Sevilla, Málaga, Bilbao, Zaragoza, Córdoba y Granada.

Tiene bajo su jurisdicción las dos terceras partes del territorio nacional, además de las islas adyacentes, protectorados y colonias. Desde el comienzo de la guerra, nuestras tropas han conquistado 6 capitales de provincia, gran número de ciudades de gran importancia e infinidad de pueblos. En cambio los rojos no han conquistado ni una sola desde el comienzo de la guerra. Estos datos no admiten contradicción y demuestran claramente quien es el vencedor de la contienda.

Lo que Inglaterra y Francia propondrá para ejercer el control París.—En los círculos de esta capital se dice que Francia e Inglaterra van a proponer al Comité de no intervención, se verifique el control en aguas españolas por navíos de guerra de estas dos naciones solamente, con observadores neutrales.

La criminalidad de los rojos Para que se vea la criminalidad que los rojos han prologado durante todo el tiempo de esta guerra vamos a relatar un hecho presenciado por nuestras tropas en un frente cercano a Madrid el día 17 de Mayo pasado. Proximamente a las 10 de la mañana de dicho día, se vio desde nuestras posiciones la llegada de un camión a una arboleda próxima, de cuyo camión bajaron varios individuos, que fueron llevados por otros a una cueva o chavola, que no se veía bien desde nuestras trincheras. A los pocos momentos se vio salir de ella un hombre envuelto en llamas, el cual iba corriendo desesperadamente, cayendo al suelo al cabo de poco tiempo, para levantarse nuevamente, seguir corriendo y caer otra vez para siempre. Esto se repitió unas 16 o 18 veces. Después se vieron salir unos individuos que se veían sus verdugos, los cuales se acercaban a los restos calcinados, no pudiendo precisarse si los recogían o no y posteriormente se vio como subían nuevamente a los coches y se marchaban rápidamente hacia Madrid.

Esta prueba claramente que eran personas de Madrid que se les martillaba rociándolos de gasolina en despoplado y se les prendía fuego, los

HA DE SABER USTED

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

HA DE SABER USTED que los periódicos de Barcelona publican diariamente una larga lista de atracos, asesinatos, robos de coches, agresiones personales, etc...

HA DE SABER USTED que la situación de Madrid sigue siendo cada vez más trágica en manos de los numerosos extranjeros que gobiernan la capital.

HA DE SABER USTED que en Madrid quedan muy pocos milicianos después de las considerables bajas que les hemos dado.

HA DE SABER USTED que todos los combatientes que se ven por la calle son extranjeros, los cuales por cierto no tienen ni la menor idea de

lo que es la urbanidad, el respeto y la educación.

HA DE SABER USTED que «Solidaridad Obrera» dirige los más duros epítetos a las autoridades rojas.

HA DE SABER USTED que en Barcelona siguen detenidos los elementos del POUM que son considerados como trotskistas.

HA DE SABER USTED que el rey de reyes se entrevistó con un periodista y luego cuando completó su entrevista en el periódico se burló de él y que el Negus sometió el asunto a los tribunales los que absolvieron al periodista.

cuales salían corriendo alocadamente, cayéndose y levantándose hasta caer muertos calcinados.

Desórdenes en Barbastro Barbastro.—Se han producido en esta ciudad graves desórdenes entre anarquistas y marxistas habiendo tenido lugar entre ellos varios combates en los que resultaron 21 muertos y 80 heridos. También se han producido desórdenes en Bujaraloz sede del comando de Ascaso. En una colisión habida en la plaza mayor de esta ciudad entre comunistas y anarquistas resultaron diez muertos y más de cincuenta heridos. El tiroteo duró más de veinte minutos.

Profanación en las cenizas del Cardenal Cisneros Salamanca.—Dos milicianos que en el frente de Madrid se pasaron a nuestras filas han declarado que los rojos han incendiado la iglesia de Alcalá de Henares llevándose las cenizas del Cardenal Cisneros después de destruir su mausoleo.

Ayer fué uno de los días más interesantes de la lucha en Vizcaya Bilbao.—Continúa en el Norte el avance de nuestras victoriosas tropas hacia Santander. De esta forma nuestras tropas han entrado en posesión del distrito más importante y rico de Bilbao, en donde existen grandes yacimientos de material de hierro. También nuestras fuerzas siguen su avance por el sector de Valmaseda, poniendo en precipitada fuga a los rojos que tratan de resistir. En el sector Sur de Santander, nuestra aviación ha bombardeado eficazmente las fortificaciones enemigas a las que se les ha causado muchas bajas.

Rumores no confirmados dicen que los rojos de Santander intentan rendir esta ciudad sin pelear. En cambio otros rumores afirman que los mineros asturianos se han impuesto a los demás miembros del gobierno de Santander y se oponen terminantemente a la rendición. Otras noticias afirman que las poblaciones de Castro Urdiales y Santoña desean rendirse a las tropas de nuestro Generalísimo; pero los mineros hacen grandes esfuerzos para evitar que sea un hecho la rendición de estos pueblos.

Interesantes declaraciones de Chamberlain en la Cámara Inglesa Londres.—Esta tarde en la Cámara de los Comunes se ha promovido un debate sobre política exterior. Chamberlain declaró que Inglaterra trabajaba intensamente a fin de evitar una guerra europea. Referente al incidente del «Leipzig» dijo que la actitud de Alemania era razonable ya que esta nación no puede consentir que sus barcos estén a merced de cualquier ataque de los rojos. Su retirada—dijo—significa que no puede ya haber otro incidente de esta clase.

Excitó después a todos los Ingleses a que midan sus palabras antes de emitir juicios y comentarios sobre la situación actual y de esta ma-

nera, podemos salvar aún la paz de Europa.

La prensa griega aprueba la conducta de Italia y Alemania al retirarse del control Atenas.—La prensa de esta capital refiriéndose a la retirada de Alemania e Italia del Comité de Control dice que aprueba en un todo la conducta de estas dos naciones pues resulta bufa la pretensión de querer colocar en un mismo plano la conducta y seriedad del llamado gobierno de Valencia y el de estas dos grandes naciones.

FRONTON BALEAR Hoy Sábado 26 de Junio de 1937 Tarde a las 5

Isasi - Rego contra Barrenechea - Echave Echevarría - Solozabal contra Román - Carmelo Y QUINIELAS Detalles por carteles y programas Domingo partidos y quinielas.

Martes próximo por la tarde extraordinaria función a beneficio del Nudo acorazado «España».

PRINCIPAL Mañana — ¡Único día! PROGRAMA MONSTRUO Nobleza Baturra IMPERIO ARGENTINA El Secreto de Ana María LINA YEGROS RAMON SENTMENAT

Rosario la Cortijera ESTRELLITA CASTRO NIÑO DE UTRERA Tres soberbios films nacionales

Martes ¡Por único día! Otro excepcional programa La Bandera El Noveno Mandamiento Sin Familia Tres extraordinarios films en español

Hermanos Alomar Bienorragia, curación radical, Urticarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Roselló, 117, Telef. 2321.

Para combatientes BAJO EL PATRONATO DE LA EXCELENTISIMA SEÑORA DEL GENERALISIMO, SE HA CREADO LA OBRA «LECTURAS PARA EL SOLDADO» Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra, aportando el mayor número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán en las Jefaturas provinciales de Prensa y Propaganda de los Gobiernos civiles.

COMERCiantes Asegurad vuestras mercancías del riesgo Marítimo y Terrestre con la importante Compañía Italiana ASSICURAZIONI GENERALI Compañía de Seguros fundada en 1831 Direcciones en Trieste, Venecia y Roma. Agente en Palma: JAIME PUJOL ROCA Jovellanos, 11 Teléfono 29-12

Noticias de madrugada

Fracasa la ofensiva marxista en Huesca Zaragoza.—Después de tres días de iniciada la ofensiva marxista contra Huesca puede darse esta como rotundamente fracasada. La lucha en algunos momentos fué intensísima, fracasando los marxistas ante la heroica conducta de los nacionales.

El ataque de los rojos fué de gran violencia al norte de Huesca en el sector comprendido entre los pueblos Ayerbe, Chimiria y Alcubierre. En la noche del martes el enemigo en un supremo esfuerzo atacó los tres mentados pueblos. La lucha se caracterizó por su encarnizamiento, saliendo nuestros soldados de las trincheras que al arma blanca atacaron al enemigo derrotándole y causándole muchas bajas viéndose obligado a retroceder a sus antiguas posiciones.

El combate en los alrededores de Chimilla duró tres días. Los rojos mandaron nuevos contingentes a la primera línea estrellándose ante la magnífica resistencia de nuestros valerosos soldados. Nuestras tropas conservan íntegras todas las posiciones que ocupaban y como hemos dicho esta ofensiva puede considerarse como un rotundo fracaso. El enemigo sufrió numerosas bajas, quedando diazmadados sus batallones; los ciento ocho y cieno nueve han quedado totalmente destruidos. La aviación nacional que del frente vasco se trasladó a Huesca a principios de esta semana, ha contribuido poderosamente a esta derrota. Nuestros cazas en Huesca tuvieron a raya a los aviones enemigos mientras que los de bombardeo arrojaban toneladas de explosivos en las líneas marxistas.

Hemos enterrado miles de marxistas y los millares de heridos no los pueden atender por falta de material sanitario. El jefe marxista general Pozas, con el fin de evitar la desmoralización de la retaguardia, ha ordenado que solo una pequeña parte de los heridos sean trasladados a Barcelona y demás centros importantes de Cataluña, continuando los demás en los hospitales de campaña en condiciones pésimas.

El control ha fracasado dice "Le Journal" París.—El periódico «Le Journal» dice que si no se consigue la vuelta de Alemania e Italia al comité de control, habrá que convenir en que este ha fracasado rotundamente.

Vuestros 50 céntimos que depositareis en las hojas de AUXILIO DE INVIERNO son el grano de arena que hará grande a España.

La situación de Santander Santander.—Desde la caída de Bilbao, la desesperada situación de Santander, crece de día en día. Los anarquistas han logrado adueñarse del poder y quieren convertir a esta ciudad en sede del comunismo libertario. La carestía de alimentos provoca en el pueblo manifestacio-

forzoso es un gran éxito pues nunca han logrado derribar un solo aparato nuestro.

La prensa roja; de Vizcaya, no dice nada, absolutamente nada. De Paris, comunican que, los rojos de Santander están dis- uestos a rendirse, pero que el Gobierno de Valencia y Barcelona están diciéndoles constantemente que no lo hagan.

La radio P. T. T. de Paris, comunicaba que el Presidente de la República de Santander, había enviado a su secretario para pactar la rendición de la provincia a las fuerzas del GENERALISIMO FRANCO.

No quiero terminar sin darles dos noticias verdaderamente importantes: una de ellas es que el Papa ha autorizado al Cardenal Primado de España para que éste pueda abrir una suscripción para que todos los católicos del mundo entero, contribuyan a la misma para poder levantar de nuevo las iglesias incendiadas y destruidas por los rojos en diversas regiones de España y cuyo número es muy elevado. Me gustaría haber podido observar la cara del Bigardo cuando ha sabido esta noticia. Seguramente creará que el Papa está completamente equivocado y que no entiende la Religión como él la entiende. Este Bigardo, para que le llenen su barrigón, está hasta dispuesto a alabar a Dios, pero si no le dan la comida suficiente, vulgarmente hablando, dirá pestes contra él, así como hacen la mayoría de sus compañeros y camaradas del frente popular valenciano.

La Radio Colonial de Paris, declara en su resumen de la semana que un miliciano rojo que escuchaba mi charla desde las trincheras y que se ha pasado a nuestras líneas ha declarado, que los gubernamentales no hicieron ningún avance en el sector de Peñarroya como afirman las radios rojas. La misma emisora francesa añadía, que los gubernamentales, son los rojos, se habían apoderado de la Granja de Torrehermosa y Castillo de Argañanes, pero esto es una mentira de las más grandes, pues en estas posiciones hay muy pocos hombres de guarnición debido a la poca hostilidad que demuestran los marxistas y han sido trasladados los demás a las posiciones del Sierra del Aguila, y en cuanto al Castillo de Argañanes se encuentran nuestras fuerzas muy tranquilas.

En Vizcaya ha continuado el avance de nuestras fuerzas habiéndose presentado a nuestras líneas muchos milicianos rojos con armamento. También se han presentado gran número de fugados de la cárcel de Valmaseda. En un asilo que también fué ocupado por nuestras fuerzas se encontró a numerosos niños y enfermos que recibieran a nuestras fuerzas de rodillas, presas de gran emoción y dando gritos de Viva España.

En el ejército del Sur no ha habido nada de importancia en el sector de Córdoba, pero si en el de Granada, donde el enemigo cerca de Motril efectuó un ataque contra nuestras posiciones hacia el mar, y a la una de la noche, en el sector de Orjiva, el enemigo realizó un audaz golpe de mano contra unas baterías del frente de Motril. El ataque fué de gran duración y envergadura llegando a la lucha cuerpo a cuerpo. Duró aproximadamente unas seis horas y terminó con un repliegue general de las fuerzas rojas que tuvieron 40 muertos y numerosos heridos. Por nuestra parte las bajas fueron en total 2 muertos y 17 heridos y dos desaparecidos, habiendo sido digno de mención el comportamiento de nuestras tropas.

A continuación el general lee algunos camelitos, los partes oficiales y la lista de donativos.

La prensa roja de Madrid Resumen de la de anteanoche «Claridad» después de una disquisición de combatientes y de no combatientes reclama la movilización verdadera y absoluta de todos los hombres comprendidos entre los 10 y cuarenticinco años.

«El Sindicalista» comenta la situación internacional y en sus palabras se advierte cierta esperanza. «Heraldo de Madrid» aconseja a los sindicatos sean moderados en sus pretensiones, y dice que cuando se haya terminado la guerra será la hora de que el pueblo reclame el régimen que le corresponda.

«Informaciones» y «La Voz» reclaman la unión de todos los proletarios. Estos periódicos creen que el triunfo del proletariado es seguro e indudable.

Los rojos te hubieran quitado todo tu patrimonio ¡por que no entregar voluntariamente todo el oro que tengas, si se para defender tu propiedad, tu bienestar y la vida de tus familiares!

¡Buenas noches señores!! Parece que una de las cosas que ahora más absorben la atención es la cuestión internacional: el alejamiento de Alemania e Italia del Comité de no-intervención. Los rojos, creen que una guerra internacional podría salvarle de la derrota que ya ven muy próxima «El Socialista» dice que una guerra internacional sería de interés para ellos. El mismo periódico afirma que lo que Alemania hizo cuando bombardeó la ciudad de Almería es contrario a toda ley humana e internacional. Otros periódicos, los comprados en el extranjero con el oro robado al Banco de España dicen lo mismo. Un corresponsal inglés afirma que la contestación dada por Alemania no es la que siente y que espera que los buques de esta nación bombardearán la villa valenciana. Este corresponsal afirma que entran en la España nacional armas y material bélico; y que en Italia se encuentra próxima a embarcar compuesta de 30.000, una columna del Ejército italiano.

Los rojos afirman que el incidente del acorazado «Leipzig» ha sido provocado por Alemania e Italia, para que no se rellenen de España los voluntarios extranjeros que en ella están luchando y que Hitler desea aprovecharse de la crisis francesa y la debilidad inglesa para activar su intervención en la guerra española, y aprovechando la debilidad de Rusia, apoderarse de Checoslovaquia y Ucrania. Esto solo son disparates que acuden a los rojos. Además, Inglaterra se ha dado cuenta que Alemania, Italia y Japón, las tres potencias más fuertes, es el más fuerte valador que se ha opuesto a la Gran Bretaña.

Eden, no puede ocultar su antipatía por Mussolini, pero yo creo que esto no puede ser suficiente para alterar la paz mundial, pues antes que las rencillas personales hay las salvaguardias de los países que deben procurar vivir en armonía y tranquilidad.

Tanto si los países mundiales hacen retirar de España a los voluntarios, como si no lo hacen, esto no alterará para nada el resultado final de la guerra que siempre será favorable a nosotros. Nosotros admitimos voluntarios pero los admitimos antes de que se creara este funesto comité de no intervención, mientras ellos, continúan recibiendo voluntarios. Además, que se examine el número de nuestros voluntarios y de los suyos y se podrá comprobar cuales son los que lo tienen en mayor número. Vuelvo a repetir que si se nos quitaran los voluntarios, nosotros tendríamos fuerzas suficientes para llevar a los canallas marxistas al corral por cabestros y cobardes. Todas estas maniobras políticas contra nosotros están dirigidas por un solo hombre, del frente popular español.

Noticias de última hora, parecen afirmar que Alemania ha dado orden a los buques de su escuadra para que vuelvan a sus bases. Esta actitud de la nación alemana, es una nueva demostración del espíritu pacifista que anima a Alemania y ha causado muy buena impresión en los círculos políticos de Paris y Londres, pero en donde no ha causado muy buena impresión, y de esto estoy muy seguro, ha sido en Moscú.

Los de la C. N. T., seguramente, estarán muy contentos con que Alemania adopte esta actitud pacifista, para poder atacar otra vez a los buques de esta nación, y para que ésta, después efectue, como represalia, otro bombardeo análogo al de Almería, y poder luego protestar, como lo hicieron cuando el bombardeo de Almería, ante el Comité de no intervención.

Hay naciones que tomaron muy bien las demostraciones de protesta de los rojos españoles, aplaudiéndolas; entre ellas, Estados Unidos, pero esta nación ya no se acuerda de que el año 15, con motivo de unos insultos que fueron infringidos en Veracruz a unos marinos norteamericanos bombardeó intensamente esta población causando muchas víctimas, y que periódicos como «New York Times» y «Herald Tribune» afirman que lo cometido por Alemania en Almería es un acto de inmoralidad, etc. etc., no puedo comprender estos periódicos; pero hay muchos que solo ven los defectos de los demás, olvidándose de los suyos propios.

El parte oficial rojo pone nuevamente un acto de heroísmo de la aviación roja. El hecho es el siguiente: Un aparato austro, un «Haenkel», tripulado por un joven piloto, recién salido de la Academia, completamente despistado y sin control aterrizó en zona roja, y como es natural ha caído en poder de los marxistas. ¡Qué hazña más admirable! ¡Qué gesta tan heroica! A lo mejor, si este aparato nuestro se hubiera encontrado con varios rojos, éstos hubieran huido y quizá nuestro piloto hubiera podido orientarse, pero lo mala suerte ha hecho lo perdimos. Lo lamentamos, sobre todo, por la pérdida del oficial. Para la aviación roja, este aterrizaje

En Palma

Subasta

En virtud de anuncio publicado en el B. O. de la provincia n.º 11.008 la segunda subasta de los lotes 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27 y 28 de las mercancías procedentes del vapor CIUADADELA, que resultaron desiertos, se celebrará ante la Junta económica de Presas, con el 25% de rebaja del precio tipo, el día 2 de Julio próximo a las 11 de la mañana en la Ordenación de Pagos de Marina (Trasmediterránea), con arreglo al mismo pliego de condiciones que rigió para la primera subasta. Palma 24 Junio de 1937.

EDICTO

Don Ricardo F. de Tamarit, Coronel de Infantería, Juez Instructor del sumerisimo n.º 461 del corriente año; en esta Comandancia Militar de Baleares, por el presente:

HAGO SABER: Que todas las personas a quienes por cualquier entidad, Agente o empleado se hubiere efectuado descuento, no ordenado, en el importe de partida de almindrón de su pertenencia, sin que hasta la fecha les hubiere sido reintegrado, podrán comunicarlo, aportando todos los datos necesarios al efecto en este Juzgado, Palacio de la Almudaina, planta baja, sobre la Estación de Radio, en cualquier día, incluso los feriados, de 11 a 12 y media o de 15 a 17 desde el 26 al 29 del mes en curso, ambos inclusive.

Dado en Palma de Mallorca a 25 de Junio de 1937.—P. S. M.—El Secretario, Miguel A. Sabellás.—El Juez Instructor, F. de Tamarit.

Los Huchas de AUXILIO DE INVIERNO salen mañana. Aportad vuestro óbolo para ayudarnos en nuestra lucha contra el Hambre y la Miseria.

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 26 de Junio de 1937. 1.º 7.

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Antonio Montis Castelló.

Imaginería.—Comandante de Infantería don Joaquín Rovira Truyols. Visita Hospital.—2.º Capitán de Artillería.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Martín de Bernardo

Donativos

El Excmo. Sr. General Comandante Militar ha recibido de la Cooperativa Poblense la cantidad de cinco mil pesetas, que entrega al Movimiento Nacional, producto del beneficio obtenido por la venta de la patata que ha realizado dicha entidad.

Don Pedro Alomar Durán ha hecho entrega, con el mismo fin, de la cantidad de 31'30 ptas., producto de una función celebrada en el Píari.

También con destino al Movimiento Nacional, ha entregado don Juan Mir Serratá, encargado de talleres de la Casa Ford, la cantidad de 25 pesetas.

S. E. agradece todos esos donativos, habiéndose dispuesto el ingreso de las citadas cantidades en la Suscripción a tal efecto abierta en la Diputación Provincial.

Ha ingresado en los fondos de la Suscripción Nacional la cantidad de dos mil pesetas, donativo hecho por el señor don José Ensesa Pujadas.

También han ingresado 329'55 ptas., procedentes de una función celebrada a beneficio de dicha Suscripción, en el Stadium Popular de esta ciudad.

Por conducto de la Comandancia Militar de Sóller y también para la Suscripción Nacional, don Bernardo Alberti Arbana, de dicha ciudad, ha donado la cantidad de 625 ptas.

El Excmo. Sr. General Comandante Militar de Baleares agradece todas esas aportaciones a la causa de la Salvación de la Patria.

EDICTO

Don Trinidad Benjumeda del Rey, General de Brigada, Comandante Militar de Baleares

HAGO SABER: Que publicado en el «Boletín Oficial» del Estado las instrucciones para la aplicación del decreto número 264, de primero de mayo último, dispongo:

Artículo primero.—La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Baleares dará inmediato cumplimiento a cuanto dispone el citado decreto referente a condonación de alquileres y débitos por luz y agua.

Artículo segundo.—La Cámara de la Propiedad continuará la cobranza del coeficiente establecido en mi edicto del doce del pasado abril en la misma forma que ahora se hace y hasta que terminen los plazos voluntarios y las prórrogas para el cobro de la contribución territorial del primer trimestre de este año. La cantidad recaudada se destinará a los fines del artículo séptimo del decreto número 264.

Artículo tercero.—Las disposiciones particulares de este territorio continuarán vigentes como normas complementarias y a efectos de penalidad, en cuanto no se opongan al citado decreto y a sus instrucciones.

Dado en Palma, de Mallorca a veinticinco de junio de mil novecientos treinta y siete. Primero Triunfal.

Trinidad Benjumeda

El oro que posees, que solo es una vanidad más, lo necesita tu patria

Jefatura de Antiaeronáutica

Se advierte a todas las personas o entidades que hayan construido o estén construyendo refugios particulares, que han de remitir a la mayor brevedad a esta Jefatura, nota de su emplazamiento y plano o croquis de los mismos y que dichos refugios deberán construirse bajo la dirección de técnicos competentes, pudiendo utilizar si lo estiman conveniente los afectos a esta Jefatura, imponiéndose a los contraventores las sanciones a que haya lugar.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Delegación Provincial de Asistencia al Frente y Hospitales

Por causas ajenas habiendo tenido que demorar la salida para el frente de Frenos y Hospitales se seguirán recibiendo paquetes en dicha delegación Borne, 96, de 10 a 1 y de 3 y media a 7.

VIVA ESPAÑA

En esta hora solemne, España ha de vivir para una sola cosa: LA GUERRA.

EL ESFUERZO de la retaguardia ganada con sangre, ha de ser sólo para la guerra y para los que la hacen y la ganan.

No nos olvidemos de los heridos que esperan en los hospitales la hora de reincorporarse al frente.

ESPAÑOL: Asiste, auxilia y acompaña a nuestros heridos.

Esto y mucho más espera de ti Mallorquin La Delegación Provincial de Frenos y Hospitales, Borne, 96, entresuelo.

PRONTO El número 28 de «AQUI-ESTAMOS» la revista Nacional Sindicalista

AYUNTAMIENTO

Biblioteca Municipal

Por haber sido ocupado el local de la Biblioteca Municipal por la Defensa Pasiva Antiaérea, se hace público que aquella permanecerá cerrada hasta nueva orden.

Sobre consumo de agua

Habiendo entrado ya en la estación de verano, en la que todos los manantiales experimentan una disminución progresiva en su caudal, conocida con el nombre de estiaje, y siendo el presente año uno de los que menos lluvia ha caído durante el invierno, siendo por consiguiente menor que otros años la reserva de agua del manantial de la Fuente de la Villa de que se abastece esta ciudad y observando por otra parte, que el consumo de agua es superior en más de mil metros cúbicos diarios al de años anteriores, esta Alcaldía se ve en el caso de advertir al pueblo palmesano del peligro que existe de tener que exponer a toda la población que llegue un momento en que sea preciso limitar el servicio, lo cual puede evitarse gastando toda el agua necesaria, pero sin llegar al derroche.

Obra caritativa

Como sabe muy bien todo Palma, el día 31 de mayo último explotó una de las bombas lanzadas por un avión rojo en el Asilo de la Sagrada Familia del Temple, ocasionando la muerte de una pobre niña asilada y grandes desperfectos en el edificio, que obligaron a tener que sacar a las niñas de dicho local y trasladarlas a Montuiri.

Teniendo en cuenta que uno de los principales ingresos con que contaba dicho Asilo para el sostenimiento de las pobres asiladas era la limosna que se les entregaba por su asistencia a los entierros, cosa que no pueden hacer por el motivo antes indicado de haber tenido que salir de Palma, pasan, en la actualidad, momentos verdaderamente críticos, por lo que esta Alcaldía ruega a cuantas familias tengan la desgracia de perder a uno de sus familiares, entregue la limosna que darían caso de asistir las veremeyetes al entierro. Estos donativos se admitirán en la Secretaría particular, la que cuidará de hacerlos llegar a su destino.

Donativos para las Coelinas Económicas

D. Agustín Bellapart y señora, 5; obreros de «Vidrierías Guardiolas,

3.ª entrega, 187'20; Vidrierías Guardiola, 50; personal de «Departamento Alumbrado público de Gas y Electricidad, 21.ª entrega, 22'70; don Miguel Fiol Coll, 50; don Ramón Landazuri, obrero, 5; don Isidro Vicente Martínez, 25; don Antonio Mulet, de Algaída, 4'50; vecinos de la Plaza de Toros, sobrante de la construcción de un refugio, 24'20; don Bartolomé Mir, 25; obreros de la fábrica de baldosos de don Antonio Balaguer, 25; personal de la Central n.º 1 de Gas y Electricidad, 31.ª entrega, 20'05; don Juan Bauzá, dueño de los Almacenes Bauzá, 137; Comandancia de la Guardia Civil de Baleares, 68'50; don José Comas Salvá, 25; don Antonio Balaguer y sus obreros de Obras, Aguas y Alcantarillado, 20.ª entrega, 400; Un español, 2'50; don Juan Coll, 5; don Miguel Sorá Nicolau, sargento retirado, 9.ª entrega, 10; don Francisco Forteza, 17.ª entrega, 4; don Allan Hillgarth, un cheque de 10 chelines.

Sesión de la Comisión Gestora Municipal

Ayer, por la mañana, reunióse la Comisión Gestora, bajo la presidencia del Alcalde señor Zaforteza, y concurriendo los vocales señores Cíerrol, Roca, Sastre, Coll, Moscardó, Rotger, Messana, Alabern y Salteras.

Se da cuenta del nombramiento del señor Moscardó, a quien saludó el Alcalde, correspondiendo éste al cumplimiento.

Se aprueba el acta de la sesión anterior y varias cuentas.

Se acuerda la confección de uniformes de verano para porteros.

Se acuerda el acta de la sesión anterior y varias cuentas. Siguen los asuntos de trámite. Entre ellos aparece el padrón del arbitrio sobre solares sin edificar, cuya ascendencia es de 9 258'70 pesetas.

Se ocupa la Comisión de la construcción de un coche fúnebre. Pasa el asunto a estudio de la Comisión de Fomento, Sanidad, Higiene y Beneficencia.

Se acuerda la venta de un caballo de la guardia municipal montada, con la explicación dada por el Alcalde de que se hará la venta constando en el contrato que el caballo no podrá en modo alguno ser destinado a la plaza de Toros.

El Alcalde de Valldemosa ofrece el local de aquella Escuela con destino a Colonia Escolar.

Se acuerda nombrar a don Antonio Martorell, representante del Ayuntamiento en la Junta que ha de aplicar el Decreto del Generalísimo sobre inquilinato.

Luego se lee una instancia de don José Zaforteza para que sea dado el nombre de Navarra a una calle de esta ciudad. La recoge y la apoya el señor Alabern. Propone que pase a la Comisión el asunto para estudiar si se daría este nombre al conjunto de calle de la Riera, plaza de Weyler, plaza de Santa Catalina Thomás y calle de la Unión. Así se acuerda, resolviéndose además, a propuesta del mismo señor Alabern, comunicar el acuerdo a aquella gloriosa provincia de Navarra.

Luego se da cuenta de un dictamen de Obras proponiendo adquirir un nuevo camión destinado al servicio municipal, de aceites pesados, señalándose la forma de pago del mismo. El señor Cíerrol apoya la propuesta, que en lo que afecta a la forma de pago es recogida por el interventor explicando las ventajas que representa. El señor Alabern dice que el lunes se reunirá la Comisión de Hacienda y dictaminará inmediatamente. El señor Mesana expone que la Comisión de Ensanche hace suya la proposición. Resumiendo, se acuerda que, en vista de las circunstancias actuales se prescinda del trámite de subasta y se adquiera el camión y las Comisiones de Ensanche y Hacienda darán forma a la operación.

Y se levanta la sesión.

Visitad los comedores de Auxilio de Invierno y contemplareis el resultado de vuestro donativos.

Para la adquisición de un nuevo acorazado «España»

Donativos recibidos en el Estado Mayor de la Base Naval de Baleares, de los que se hace entrega en el Ayuntamiento de Palma.

Lista número 8

En metálico: Don Gabriel Sastre Coll, de Son Sardina, 10 pesetas; entregado en la Aduana de Palma por los pasajeros don José Llorens y don Jorge N. Wilkens, 29'30; Personal de la Comandancia de la Guardia Civil de Palma, 1.352'50; don Pablo, don Manuel y don José Pomar Valls, 15; Personal del Regimiento de Infantería de Palma, núm. 36 (Batallón de Palma), 5.506'90; Personal de la Aviación Nacional de Palma, 1.618'36; Colecta efectuada durante la manifestación por la toma de Bilbao, 390'25; Personal de la Comandancia Naval de Baleares, 1.242'55; Recaudado en la Ayudantía de Marina de Pollensa, 330'25; Dotación del «Ciudadela», 65; Marinero Cristóbal Pocovi Pi-

zá, 1; Personal de la Aviación Legionaria de Palma, 3.689'44; Entregado en la Aduana de Palma por varios pasajeros, 83'35; Entregado por el sujeto de Falange don Juan Cabrer Sastre, de una peña de falangistas, 45; don Rafael Blanes Tolosa, 50; don Miguel Pons Bujosa, 25; don Vicente Juan Serra, 200; Recaudado por el Cabo de Carabineros de Liombars (Santany) 40; Sra. Viuda de don Joaquín Quesada, 70; don Francisco Torres Linás 5; don Juan Besalduch, 100; Dependencia de la Casa Ribas 162.

Importa esta entrega, 15.030'90. Importan las entregas anteriores, 18.508'05.

Total, 33.538'95 pesetas.

En divisas

Don José Pomar Flores, diez liras.

En oro: Don Simón Muñoz Juari, media onza; doña Magdalena Serra Martorell de Ribas, 3 sortijas, un cordoncillo y un alfiler; Un Infante, una sortija, dos cadenas, tres trozos de cadena y una argolla; Personal de la Comandancia de la Guardia Civil de Palma, una cadena y un anillo; don Francisco Balaguer Riutort, un anillo.

Palma 24 de junio de 1937.—El Jefe de E. M. Naval, Pedro Sans Torres.

EDICTO

Don Venancio Catalán Antón, Juez de Instrucción del distrito de la Catedral de Palma.

Hago saber: Que en cumplimiento de exhorto del Excmo. Sr. Auditor del Ejército de Ocupación y en su nombre el Sr. Juez de Instrucción Militar Especial número 2 de la Plaza de Madrid, se publica el siguiente

Edicto.— Por medio de la presente se requiere a todos cuantos funcionarios dependientes del Ministerio de Comunicaciones y Marina Mercante así como los empleados de la Compañía Telefónica Nacional de España de las plantillas de Madrid que se encuentren actualmente en territorio liberado, se dirijan por medio de escrito simple o carta al Juzgado especial núm. 2 que actúa en Talavera de la Reina (silo en el Ayuntamiento) expresando con toda claridad su nombre y apellidos, domicilio, cargo que desempeñaban en Madrid, fecha en que salieron de esta capital, si prestan servicios actualmente, si han sido declarados cesantes por el Gobierno Rojo, cuando lo fueron y cuantas circunstancias interesen a su actual situación.— Lo que se advierte en evitación de perjuicios o molestias que de no hacerlo pudieran producirse a los interesados.— Talavera de la Reina a cuatro de Junio de mil novecientos treinta y siete.—Por orden del Juez.—El Secretario, Rodríguez Doncel.

Palma veinte y uno de Junio de mil novecientos treinta y siete.

GOBIERNO CIVIL

Relación de nuevos donativos de camas completas para el Patronato Nacional Antituberculoso

Señor Director del Banco Español de Crédito, Palencia, 1 cama 250 pesetas; Cámara Oficial de Comercio e Industria, Palencia, 1 id. 250; Señor Director del Banco de Bilbao, Palencia, 1 id. 250; Federación Católica Agraria, Palencia, 1 id. 250; Ayuntamiento de Prádena de Ojeda, Palencia, 4 id. 1.000; Ayuntamiento de Cervera de Pisuerga, Palencia, 3 id. 750; Regimiento de Cazadores de Farnesio, Valladolid, 3 id. 750; doña Victoria Rivera, Valladolid, 1 id. 250; doña Cristina Moro, Vda. de Marceliano Serrano, Villalón de Campos, Valladolid, 1 id. 250; Un español, Ceuta, 1 id. 250; don Manuel Crespo y señora, Sepúlveda, Segovia, 1 id. 250; don Sabino Uco Layota, San Sebastián, 1 id. 250; Damas de Asistencia Social Femenina de Acción Popular, Cáceres, 2 id. 500; Un donante anónimo, Zaragoza, 2 id. 500; don Juan José Ribas Bosch, Fiscal Delegado de la Vivienda, Zaragoza, 1 id. 250; Sociedad Club Orensana, Orense, 2 id. 500; don Urbano Casas Sánchez, Navalmonar de la Mata, Cáceres, 1 id. 250; Colegio Oficial de Farmacéuticos, Córdoba, 1 id. 250; don José Cañete del Rosal, Córdoba, 4 id. 1.000; Almacenes Roses, Córdoba, 2 id. 750; don José Marón Campos Navas, Cádiz, Córdoba, 1 id. 250; don Miguel Velasco Chacón, Montilla, Córdoba, 1 id. 250; don Miguel Navarro y don Manuel Navarro Salas, Montilla, Córdoba, 1 id. 250; Ayuntamiento de Baena, Córdoba, 1 id. 250; don Antonio Torres del Pino, Lucena, Córdoba, 1 id. 250; doña Esperanza Gavalda, Vda. de Rodríguez, Valladolid, 1 id. 250; Centro Tradicionalista, Valladolid, 1 id. 250; Colegio de Odontólogos de la 8.ª región, Valladolid, 1 id. 250; Inspección Provincial de Sanidad, Málaga, 2 id. 500; Colegio Oficial de Médicos, Málaga, 2 id. 500; don Jacobo Luán, Málaga, 2 id. 500; Colegio Oficial de Practicantes, Málaga, 1 id. 250; Colegio Oficial de Matronas, Málaga, 1 id. 250; don Atanasio Córdoba, Málaga, 1 id. 250; Ilmo. Sr. don José Miralles Sbert,

POLITICA INTERNACIONAL

El control ha fracasado

Aparte del mejoramiento de la situación internacional que señaláramos ayer, cabe afirmar hoy, pues es un hecho innegable, que la decisión de Italia y Alemania de retirarse del sistema de control, ha producido viva emoción en Europa. Pero nadie podrá decir que tal decisión se haya tomado en forma precipitada ni injusta, sino que ha sido oportuna y de bien definida orientación.

Precisa fijar también que el retirarse del sistema de control, no significa retirarse del Comité de No Intervención y mucho menos abandonar la política de la No-Intervención.

Como consecuencia del fracaso del sistema de control, fracaso debido a las agresiones de los rojibolcheviquis y a la actitud de Francia e Inglaterra de negarse a castigarlas como se merecen, y a adoptar las medidas preventivas necesarias, las naves alemanas e italianas no ejercerán más el control en nombre del Comité de Londres.

Ello, naturalmente, no quiere significar que tales naves abandonen las aguas españolas, en las que permanecerán el tiempo que consideren necesario, y máxime en estos momentos, en que es tan grande la inseguridad mediterránea para los buques mercantes. Solo significa que dejarán de ejercer el control que venían realizando.

Cabe sospechar si serán nuevamente molestadas aquellas naves por los aeroplanos o submarinos rojos, en cuyo caso tendrán las dos naciones, libertad de acción para obrar, de la que carecían ahora, por virtud del tratado de 12 de junio.

Queda el punto de la posible vuelta de Italia y Alemania al Comité. Para ello se necesita tener en cuenta que la responsabilidad de todo lo ocurrido, es toda de Valencia, Londres y París. Valencia, que agredió, Londres y París, que después del tratado del 12 del actual, quisieron imprimir al Comité londinense un carácter típicamente societario, rebuscando soluciones dilatorias, como la práctica de una encuesta y la designación de una Comisión Inquisitiva. Decisión que por una parte ofendía a Alemania, poniendo en duda la veracidad de su denuncia de la agresión al «Leipzig» y por otra parte las alas que hubiera dado a Valencia, que se habría creído en el caso de poder obrar impunemente.

Según el criterio que ha prevalecido en Londres y París, las naves que ejerzan el control, deben quedar expuestas a las agresiones bolcheviquis—y presente está el

caso del «Leipzig»—no procediendo las represalias, y para otras eventuales sanciones, se debería esperar la decisión del Comité, el cual puede perfectamente decidir la realización de una encuesta, aún en el caso de que la agresión quedara plenamente probada. Y además, ello da lugar ya, a polémicas insidiosas.

El «Manchester Guardian», periódico que ha tiempo gozó de plena fe en materia internacional, y que hace unos años ha venido perdiendo cada día más garantías, se atreve a insinuar si el intento de torpedeamiento del «Leipzig», pudiera ser debido a alguna nación que tuviera interés en estropear el viaje de Von Neurath a Londres!! Como es posible, por buena voluntad que tenga el gobierno de una nación, que nunca ponemos en duda, se pueda uno fiar de las informaciones que allí lancen, aún periódicos que como el citado, tuvieron una época de gran garantía moral, y que hayan perdido su seriedad, atreviéndose a lanzar estas noticias en perjuicio del funcionamiento honesto y regular de órgano tan importante y delicado como el Comité de No-Intervención?

La insensibilidad fría del carácter inglés—y lo decimos sin prurito de molestia, sino más bien como excusa—ha creado una situación dentro de la cual no cabía la solidaridad del control. Pues ya cabía pensar que la propuesta de realizar una encuesta en el caso del «Leipzig», no podía ser aceptada por Alemania, por lo que significa de duda de su afirmación, al denunciar el caso. Es imposible que ni Inglaterra ni nadie, pueda parangonar el Gobierno del Reich con el Comité rojo de Valencia.

Alemania no podía hacer otra cosa que retirarse del sistema de control, e Italia no podía menos de solidarizarse con tal actitud. Pero Italia permanece en el Comité, luego la ruptura no es completa. Los contactos se mantienen, y por ello hay que esperar podrán ser evitadas las complicaciones que Valencia, bajo la sugerencia bolcheviqui, intenta crear a modo de derivativo de la caída de Bilbao. Pero Italia está siempre dispuesta a colaborar en toda obra de pacificación, si bien reconoce que el sistema internacional de control ha fracasado, y que ello ha sido a causa de los rudos golpes que le asestó el bolcheviquismo y a la indiferencia e insensibilidad que ante tales ataques experimentaron las Grandes Democracias europeas.

N. B.

Arzobispo-Obispo de Mallorca, 1 id. 250; don Francisco Salvat Barrens, Mallorca, 1 id. 250; don Vicente Enseñat Alonso, Mallorca, 1 id. 250; don Antonio Reynés Font, Mallorca, 1 id. 250; Hermanos Balaguer, Mallorca, 1 id. 250; don Francisco Qués y señora, Mallorca, 1 id. 250; don José Ferrer Bencompten, Mallorca, 1 id. 250; don Carlos Ferrer Bencompten, Mallorca, 1 id. 250; Sres. Hijos de J. Mir Jaume, S. L., Mallorca, 1 id. 250; Fomento Agrícola, Mallorca, 1 id. 250; Agrícola Mallorquina, S. A., Mallorca, 1 id. 250; don Miguel Falconer Ferragut, Mallorca, 1 id. 250; don Luis Karakadze Fermonde, Mallorca, 1 id. 250; Banco Hispano Americano, Mallorca, 1 id. 250; Director, Apoderado y Personal del Banco Hispano Americano, Mallorca, 1 id. 250; don Jaime Ferrer (Odontólogo), Mallorca, 1 id. 250; doña María Luisa Moragues, Vda. de Coll, Mallorca, 1 id. 250; don Lorenzo Roses Siracusa, Mallorca, 1 id. 250; Hermanos Roses Montis, Mallorca, 1 id. 250; don José Puig Canals, Mallorca, 1 id. 250; «Arriba España», Mallorca, 1 id. 250; Vecinos de Villavieja, Palencia, 4 id. 1.000; doña Emiliana Picado y don Santiago Cuervo y esposa, Villavieja, Palencia, 1 id. 250; Vecinos de Mazarrriegos, Palencia, 3 id. 750; Ayuntamiento de Osorno, Palencia, 3 id. 750; Comerciantes e Industriales de Dueñas, Palencia, 3 id. 750; Señor Director del Banco Mercantil, Palencia, 1 id. 250; Ayuntamiento y vecinos de Anusco, Palencia, 4 id. 1.000; Ayuntamiento y vecinos de Autillo de Campos, Palencia, 3 id. 750; Vecinos de Fuentes de Navas, Palencia, 3 id. 750; Ayuntamiento y vecinos de Ampudia, Palencia, 3 id. 750; Colegio de Farmacéuticos de la Provincia, Palencia, 1 id. 250; Ayuntamiento y vecinos de Guaza de Campos, Palencia, 2 id. 500; Ayuntamiento de Torquemada, Palencia, 1 id. 250; don Fermín Azoué, Palencia, 1 id. 250; don César Guasano Rodríguez, Palencia, 1 id. 250; Unión Industrial Palentina, Palencia, 1 id. 250; Ayuntamiento de Pina de Campos, Palencia, 2 id. 500; Señor Director de la Sucursal del Banco de España, Palencia, 1 id. 250; don Ramón Bayo y señora, Avila, 1 id. 250; Excmo. Ayuntamiento, Avila, 1 id. 250; Colegio de Veterinarios, Avila, 1 id. 250; Patronato de Nuestra Señora de la Misericordia, Avila, 1 id. 250; don Isidro González Soto, Avila, 1 id. 250; Sra. Vda. del Doctor Gutiérrez, Avila, 1 id. 250; Vecinos de Paz, Avila, 1 id. 250; Emilianos de Martínez, Zapardiel de la Calada, Hrovallillo, Garganta del Villar, Santa María del Berrocal, Riego Alvaro, Ballaña, Amavida, Solana de Río Almar, Herreros de Suso, Viza, Flores de Avila, Piedrahita, Hoyos del Espino, Piedralayos, Grandos, San Martín, El Pírral, Mombeltrán, Solosancheo y sus anejos, Riofrío, San Bartolomé, Zabarco, San Martín de la Vega, Casas del Puerto de Villatoro, Recodas, Mingorría, Fuentes de Ailo, Langa, Villanueva del Laceral, Navacepedilla de Corneja, Gállegos de Sobrinos, Santiago de Aravalle, Molinos, Barco de Avila, Miruella, Navalperal de Tormes, Horcajo de la Rivera, y Avila, (todos de la Provincia de Avila), 34 id. 8.500; Ayuntamiento de Puerto Real, Cádiz, 4 id. 1.000; don Antonio Vallejo, Valladolid, 1 id. 250; Federación de Sindicatos Agrícolas Católicos del Partido de Villalón, Valladolid, 1 id. 250; don Cándido Casares y señora, Valladolid, 1 id. 250; don Julio Monzón, (Catedrático de Sevilla), 1 id. 250; don Santiago Golomo de la Villa, Inspector Provincial de Sanidad, Segovia, 1 id. 250; don Luis Siraera Elpunte, (Médico del Dispensario Antituberculoso), Segovia, 1 id. 250; Colegio Oficial de Médicos, Segovia, 2 id. 500; don José Indurain Echandi, Zaragoza, 1 id. 250; Ayuntamiento de Ollas del Rey, Toledo, 1 id. 250; Ayuntamiento de Yuncle, Toledo, 1 id. 250; Ayuntamiento de Carpio del Tajo, Toledo, 1 id. 250; Ayuntamiento de El César de Escalona, Toledo, 1 id. 250; Ayuntamiento de Yuncos, Toledo, 1 id. 250.

Clases Pasivas

JOSÉ CLADERA JULIÁ. Apoderado de Clases pasivas, participa a sus poderdantes, residentes en los pueblos de esta isla, que el día 28 de este mes debe tener en su poder las fe de vida para poderlas presentar a Hacienda. Diríjirlas al despacho: Torrella, 5. Palma.

OCASION

Por 20 mil pesetas Se venden 5 pisos con subidas calle del Sindicato y de la Justicia. Razón: Hostales, 15.

SIGNOS

LOS CACHORROS DE LA ARMADA

Desde Higuera a Finisterre, óleo salado del mar, unge los cascos geniales de los cachorros de la Armada. Hace unos meses, disputaban a...

vieja caldera asmática resuella como un balenato, pone en fuga a grandes barcos armados. Muchas veces, una flotilla de dos o tres bous...

VICTOR DE LA SERNA

Noticias del Extranjero

La prensa trata con más calma el incidente de la retirada de Italia y Alemania del Control.—Se invitará nuevamente a Von Neurath a visitar Londres.—En la Bolsa de Londres, el franco experimentó una gran baja.—En Francia aumenta el optimismo.

(Radiogramas)

Se trata con calma el incidente del fracaso del control

Londres.—La situación creada por la retirada de Alemania e Italia del control marítimo de las costas de España, es objeto de un estudio más calmado por parte de la prensa de la mañana en dicha capital. Los periódicos dicen que una conversación entre los dos países Alemania e Inglaterra...

Después del incidente del «Leipzig», se ha visto que las medidas moderadas que ha tomado Alemania, confirman que la creencia de Chamberlain de que no hay razón para sentirse pesimistas. Según afirman algunos periódicos, en el ministerio de negocios extranjeros se va a enviar otra invitación al barón Von Neurath para que haga su visita a Londres a fin de discutir la situación general con el ministro inglés.

Baja del precio del franco. Londres.—El precio del franco ha sido el inferior que se ha cotizado en la bolsa de Londres durante mucho tiempo, debido a la incertidumbre política que reina en dicha nación y a los rumores de próxima devaluación. El «Daily Mail» declara que Francia está sufriendo una nueva crisis monetaria. Se teme que la caída de la moneda francesa sea vertical, si el gobierno no toma medidas energéticas, reformando la moneda y nivelando el presupuesto.

Optimismo en París. París.—El optimismo que se siente en los centros relacionados con el Quay d'Orsay, ha aumentado perceptiblemente a causa de los acontecimientos que han tenido lugar en España en estos últimos días; con ello ha ganado la situación en Europa, que pasa a ser más clara. Con todo, se declara que los días pasados han sido de los más críticos y que la situación todavía está confusa aunque el peligro que se temía de la acción de represalia por parte de Alemania ha pasado ya, y que según se creía iba encaminada a hacer el bloqueo de las costas de los rojos. En vista de la situación del mundo internacional, es preciso que la crisis interna de Francia esté resuelta completamente y así parece que lo desea el ministro Delbos. En los círculos políticos se declara que el ministro Delbos tuvo el martes pasado una conferencia con Londres, sugiriendo la idea de que lo mismo Francia que Inglaterra, deberían emprender una acción conjunta en Berlín, mostrándose amistosos, con el fin de evitar que el conflicto español pueda salirse de su cauce. Se declara además, que esta proposición no fué aprobada por el gobierno inglés. En los círculos políticos se siente especial satisfacción por la moderación con que se han producido en Berlín, aunque se añade que es innegable que la retirada de Alemania e Italia del control, debilita el acto de no intervención. Esta retirada hace ver que Francia e Inglaterra tienen que tomar decisiones más efectivas. Aunque la situación es crítica, no se debe tomar como trágica.

La actitud de Alemania e Italia, bien acogida en Inglaterra. Londres.—El corresponsal del periódico inglés «Times», afirma que la retirada del control de Alemania e Italia sin vengarse del agravio sufrido por el «Leipzig», es un hecho que ha sido bien acogido en todos los centros políticos. Añade que el Comité de No-Intervención, procurará llenar rápidamente el vacío que los buques alemanes e italianos por abandono del control han efectuado, sustituyéndolos por buques franceses e ingleses, que efectuarán el control sin necesidad de las naciones fascistas.

El «Daily Telegraph» afirma que en la nota dada por el ministro de relaciones extranjeras de Alemania al embajador inglés, en la que dice que no efectuará ninguna represión contra el gobierno de Valencia, ha sido como hemos dicho, anteriormente, bien acogida en todos los centros políticos, no solo ingleses, sino que en los internacionales. Añade el citado periódico...

co que los atentados contra las unidades de la flota alemana «Deutschland» y «Leipzig» han sido por ahora resueltas favorablemente.

Buques ingleses al Mediterráneo. Londres.—Numerosos buques británicos, varios torpederos y destructores, han salido de los puertos ingleses en dirección a las costas españolas, para sustituir a los barcos alemanes e italianos y efectuar el servicio de control.

Ultimas noticias. La entrada en Bilbao según «Le Journal».

El periódico francés «Le Journal» del día 21 publica un extenso artículo en el que explica con todo género de detalles la entrada de nuestras tropas en Bilbao. De él entresacamos los siguientes párrafos: A la entrada triunfal de las tropas nacionales en Bilbao se sucedieron escenas de entusiasmo por parte de la población de Bilbao. Iba con dos oficiales que materialmente eran bombardeados por la multitud. Vimos que frente al Palacio de la Diputación se concentraron más de diez mil personas que no cesaban de aclamar al ejército y a los que han preferido dejarse en los cuarteles y gritar Viva España, antes de continuar la resistencia.

Radio Jaca. Acción aislada de Alemania respecto a Valencia.

Berlin.—Se dice en los círculos generalmente bien informados que el gobierno del Reich de acuerdo con el mariscal von Blomberg y almirante Raeder han estudiado el plan detallado de una acción aislada de Alemania respecto al gobierno de Valencia, aunque su realización está subordinada a la respuesta que dé a Alemania el comité de no intervención. Alemania, según el rumor, pretende adoptar las siguientes medidas: primero el bloqueo de los puertos rojos españoles, segundo la detención por los navios de guerra alemanes de todos los buques mercantes españoles que encuentren en su ruta, tercero una gran demostración naval ante las costas españolas en la que tomarán parte la mayoría de las unidades de la flota alemana. Existe en Berlín una actitud decidida con relación a la adopción de medidas eficaces con objeto de llevar a cabo el desenlace del asunto.

Una pregunta del «Giornale d'Italia». Roma.—«Il Giornale d'Italia» pregunta referente a la cuestión del control: ¿Es que van a formar un frente Inglaterra y Francia ante la actitud adoptada por Alemania? Comprenderán estas naciones que Alemania e Italia no están dispuestas a que sus barcos estén a merced de los rojos.

Buques alemanes al Mediterráneo. Lisboa.—Comunica una Agencia de Información que esta tarde han pasado el estrecho de Gibraltar otros siete buques de guerra alemanes de gran potencia.

Discurso de Goebels. Berlín.—El general Goebels ha pronunciado un discurso en el Estadio Olímpico de esta ciudad con motivo del solsticio de verano. Los hombres de la nueva Alemania—declaró el ministro de propaganda—muestran al mundo un nuevo aspecto de reacción con decisión ante los agresores que están fuera de las fronteras y los pocos que quedan en el interior deben tener en cuenta que la Alemania actual no es la de 1930. Hablando de la situación en España dijo: Parece ser que los malhechores rojos no han depuesto su actitud de atacar a los buques de nuestra escuadra, como últimamente lo han hecho con el «Leipzig». No admitiremos—dijo el ministro—que para solucionar el asunto se nombre una comisión, la que a su vez nombraría otra y perderíamos el tiempo. Hay que reaccionar inmediatamente ante las provocaciones a la Alemania pacífica, pues no hay que olvidar que es una potencia mundial y que impondrá el orden a quienes intenten sabotearlo.

Inglaterra. Nuevo aparato de caza. Londres.—El Ministerio del Aire inglés ha adaptado un nuevo aparato...

de caza que tiene un radio de acción de dos mil quinientas millas. Es un aparato que tiene un solo motor y puede alcanzar una velocidad de trescientos kilómetros por hora.

Los buques extranjeros en las costas de España.

Londres.—Respondiendo en la Cámara de los Comunes a una pregunta en la cual se decía al primer lord del Almirantazgo Duff Cooper, cual era el número de los barcos extranjeros que hay en la actualidad en las costas de España, este respondió: Francia, dos cruceros, ocho destructores, cuatro tenders y cinco buques pequeños. Alemania, un acorazado, dos cruceros, seis destructores, y cuatro submarinos. Italia: Cuatro conductores de flotilla y cuatro destructores. Inglaterra: Un acorazado, dos cruceros, dos conductores de flotilla trece destructores, un buque depósito y un trawler.

Discusiones en el Comité de No Intervención.

Londres.—Entre varios delegados del Comité de No Intervención se llevaron a cabo varias discusiones extraoficiales y con el fin de considerar la situación creada al Comité por la retirada del control de Alemania e Italia del control.

El aumento de precios en Inglaterra.

Londres.—El «Daily Herald» publica un artículo en el que se estudia el aumento de precio que han sufrido los alimentos en Inglaterra desde el año 1932. El articulista demuestra que las patatas han sufrido un aumento del 65 por ciento, el pan el 35, el tocino el 45, el te el 22 y los huevos el 25 por ciento.

Suiza. Tormenta de granizo.

Zurich.—Sobre la ciudad de Alstatten se desencadenó una tormenta de granizo cayendo mucho que tenía el tamaño de un huevo de paloma. Se puede decir que no quedó una ventana entera. Las calles de la ciudad llevaban sesenta centímetros de agua. En el campo causó considerables perjuicios destruyendo las cosechas.

En el distrito de Neureburg hubo temblores de tierra causando el pánico entre la población.

Francia. El contrabando en la frontera franco-belga.

París.—En el periódico de la extrema derecha «Le Jour» viene con gran detalle una crónica hablando del contrabando que se hace en gran escala entre las fronteras de Bélgica y Francia.

Las armas que se tasan van destinadas a los comunistas franceses. Declara además que la policía ha estado siguiendo desde hace bastante tiempo la vista a los contrabandistas pero sin resultado positivo. No cabe duda dice el periódico que desde hace poco tiempo el contrabando se ha intensificado entre la parte norte y noreste de Francia y Bélgica, estando tan bien organizada que las armas una vez llegadas a la frontera francesa desaparecen inmediatamente.

Añade el articulista que el gobierno belga siguiendo las instrucciones que le dió el primer ministro Van Zeland antes de salir para Norteamérica, sigue con gran atención la propaganda comunista que se hace en Bélgica.

Lajornada de 40 horas.

París.—«El Journal Oficial» publica el texto de la nueva ley aplicando la jornada de cuarenta horas a la industria hotelera. Los propietarios de todos los hoteles de la capital piensan cerrar todos los hoteles en señal de protesta por el texto de dicha ley.

Declaran dichos propietarios que lo que parece que quiere el gobierno es arruinar la industria pues además de eso el personal de los hoteles tienen declarada la huelga general con el fin de pedir aumento de los salarios.

Polonia. El conflicto de la sepultura de Pilsudski.

Warsovia.—El conflicto que ha suscitado el cambio de lugar del sarcófago que contiene los restos del mariscal Pilsudski ha dado lugar a manifestaciones de indignación popular en el día del jueves pasado. Se ha sabido que el arzobispo había hecho cambiar de lugar el sarcófago sin que hubiese pedido permiso a sus familiares.

Los legionarios polacos tuvieron un mitin en el que pidieron que se privase al arzobispo de todos sus derechos.

Imperio Italiano

Tormenta en Dovos. Milán.—De dicha ciudad comunican que se ha desencadenado una tormenta terrible en la Riviera italiana en la ciudad de Pavona la que a causa del agua torrencial que cayó quedó aislada por completo del resto de la región, a ello se aumentó el deslizamiento de tierras que hubo en la vía Aurelia. Ha caído nieve en las alturas de Ossola y en las montañas de Turín.

Rusia. La situación del paraiso rojo.

Londres.—El corresponsal del periódico «Daily Telegraph» comunica desde Moscú que en la república de Uzbek en el Asia central ha habido una cantidad de detenciones, destituciones y suicidios como consecuencia de la purga reciente que ha mandado hacer Stalin.

Han sido muchos los que han sido víctimas de la campaña reciente y entre ellas se encuentra el primer ministro de la república nombrada, quien ha sido acusado de salir en defensa de su hermano que se suicidó hace pocos días por habersele acusado de ideas trotskistas.

Otro de los hermanos del presidente destituido ha sido también destituido del cargo de presidente del comisario del comercio.

El viaje por el Polo.

Moscú.—El plan de los soviets de llevar a cabo una línea de navegación a través del Polo Norte que una Moscú con San Francisco parece que va a ser un hecho poniendo estaciones móviles auxiliares en la región ártica.

Dichas estaciones se construirán con distancia aproximada entre ellas de 400 kilómetros.

Los aparatos que se emplearán serán anfíbios.

Turquia. Choque de dos buques.

Estambul.—El vapor italiano «Cabo Pino» se hundió en los Dardanelos el viernes media hora después de haber chocado con el barco rojo «Magallanes».

La tripulación y doce pasajeros fueron salvados. El «Cabo Pino» desplazaba mil toneladas y hacia el viaje de Estambul a Génova.

El «Magallanes» es uno de los barcos que llevan material de guerra de los puertos rusos al gobierno de Valencia.

DEL CARNET

El hogar en Luchmayor, de los consortes don José Rosselló, médico titular y doña Isabel Barbará, se ha visto aumentado con una robusta y preciosa niña.

Madre e hija continúan en perfecto estado. Después de brillante examen de revalida ha obtenido el título de Profesor Mercantil el joven don Miguel Aguiló March.

En un solo comedor de Auxilio de Invierno se asiste a 70 niños; en el transcurso de los primeros diez días, se ha duplicado el número de asistencias.

SUCESOS

Caldas. Damián Carbonell, de 26 años, domiciliado en la calle de San Lorenzo, 49, se cayó en la vía pública, produciéndose una herida contusa en el codo izquierdo.

También sufrió una caída Rafael Más Obrador, de 11 años, habitante en la calle del Mar, 16, produciéndose una fuerte contusión en la región frontal.

Ambos fueron auxiliados en la Casa de Socorro. Accidente del trabajo. Gabriel Bernat Vallori, de 67 años, habitante en la calle de Forteza, 51, trabajando sufrió una contusión en el dedo meñique de la mano izquierda, de la que fué asistido en la Casa de Socorro.

Acaparamiento de plata. La guardia civil del puesto de El Terreno da cuenta al Delegado de Orden público de haber denunciado a una vecina de aquel caserío, por acaparamiento de plata.

DEPORTES

Natación

Festival para el nuevo acorazado España. Organizado por el decano de nuestros Clubs náuticos, el próximo día 29 a las 6 y media de la tarde se celebrará en aguas del Club de Regatas, un magnífico festival de natación.

Este festival es a beneficio de la suscripción abierta para el nuevo acorazado España, habiéndose conccionado, por lo que verán nuestros lectores, un programa interesantísimo, incluyendo un partido de waterpolo que ya van dos temporadas casi sin que los hayamos podido presenciar.

Las pruebas que se efectuarán son: 50 m. libres.

100 m. libres femeninos. 50 m. espalda hombres. 50 m. braza femeninos. 50 m. braza hombres. 5 x 50 libres. 50 m. espalda femeninos. 3 x 50 estilos y saltos de trampolín.

Entregando tu oro es una manera de hacer patria.

Publicaciones recibidas

STUDIA.—El número de esta interesantísima y competente Revista correspondiente al mes de Mayo contiene el siguiente sumario: Miguel Servera, Médico, La hora de la muerte en Mallorca. P. A. Andrés de Palma de Mallorca, O. M. Cap., El gran misterio mediceval: Ramón Lull. Intercambio. Cires, Notas. Antonio Sancho, Pbro. Bibliografía.

RELIGIOSAS

Santos del día

Santos Juan y Pablo, mártires, Pe-layo y Virgilio, obispo.

Cuarenta Horas

Concluyen en la Iglesia de S. Juan, en honor de su Titular. Por la tarde, a las cinco, actos de coro.

A las siete y cuarto, Rosario, Octavario de San Juan, mes del Sagrado Corazón y reserva de Su Divina Majestad, precedida de solemne Te-Deum.

Continúan en la Iglesia parroquial de Santa Cruz, en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. Exposición a las seis y media, y a las nueve y media, Horas menores y Misa mayor.

Por la tarde, a las cinco y media, actos de coro, al anochecer, Rosario, meditación y reserva de Su Divina Majestad.

Actos religiosos

En San Felipe Neri, Adoración Nocturna por el turno de San Sebastián.

En la Anunciación (Hospital) empieza solemne Septenario en honor de la Preciosísima Sangre de Ntro. Señor Jesucristo, con sermón por el Rdo. Sr. don Antonio Garau, Vicario de Santa Eulalia. Se practicará por la tarde, después de practicado el Quincenario.

Jubileo del Sagrado Corazón de Jesús. Empezará a las doce de la mañana y termina a las doce de la noche del día 27. «Toties quoties» en las iglesias que se haya practicado el mes del Sagrado Corazón con sermón o el Novenario en forma de Ejercicios.

Visita

A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

RIALTO y MODERNO

HOY a las 3:30 ¡¡SENSACIONAL EXITO!!

EL MALVADO CARABEL. ANTONITA COLOME VICO. Músico M. GULLIT.

En el mismo programa: Su Mayor Exito con MARTHA EGGERT

Banco de España

Palma de Mallorca

Hasta nueva orden, esta Sucursal seguirá admitiendo en depósito, por cuenta del Estado Español, las cantidades en oro, amonedado o en pasta, a que se refiere la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado fecha 16 de Abril próximo pasado.

Si los señores depositantes así lo solicitaren, el Banco les abonará el importe de sus depósitos al cambio oficial y por cuenta también del Estado. En iguales condiciones pagará el oro que los interesados, le presenten directamente para su venta.

Palma de Mallorca a 22 de Junio de 1937.—El Director, J. Roca.

Lejía ELECTRA

Garantida por la Fábrica Electrolítica de La Puebla. Única preparada por químicos reputados.

HIPICA DE MALLORCA

Domingo día 27 a las 16:00 en punto

6 Grandes pruebas al Trote 6

Nueva Dirección. (Detalles por programas de mano)